

№ 20 (91) 2010
Выпуск 14

НАУЧНЫЙ РЕЦЕНЗИРУЕМЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в 1995 г.

Журнал входит

в Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий, выпускаемых в Российской Федерации, в которых рекомендуется публикация основных результатов диссертаций на соискание ученых степеней доктора и кандидата наук

НАУЧНЫЕ ВЕДОМОСТИ Белгородского государственного университета
Философия Социология Право

**Belgorod State University
 Scientific bulletin
 Philosophy Sociology Law**

Учредитель:

Государственное образовательное учреждение высшего профессионального образования «Белгородский государственный университет»

Издатель:

Белгородский государственный университет.
 Издательство БелГУ

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охраны культурного наследия

Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ № ФС 77-21121 от 19 мая 2005 г.

**РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ
 ЖУРНАЛА**

Главный редактор

Дятченко Л.Я.

ректор Белгородского государственного университета, доктор социологических наук, профессор

Зам. главного редактора

Пересыпкин А.П.

проректор по научной работе Белгородского государственного университета, кандидат педагогических наук

Ответственные секретари

Московкин В.М.

заместитель по инновационной деятельности проректора по научной работе Белгородского государственного университета, доктор географических наук

Боруха С.Ю.

кандидат педагогических наук, доцент кафедры педагогики Белгородского государственного университета

**РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ
 СЕРИИ ЖУРНАЛА**

Председатель редколлегии

Дятченко Л.Я.

ректор Белгородского государственного университета, доктор социологических наук, профессор

Главный редактор

Рымский В.П.

доктор философских наук, профессор (Белгородский государственный университет)

СОДЕРЖАНИЕ

**ИСТОРИЯ ФИЛОСОФИИ
 И СОЦИАЛЬНО-ГУМАНИТАРНЫХ НАУК**

Еще раз о Данте в философском отношении. **Г.Ф. Перетятыкин** 5

Семиотика Иоанна Экхарта из Хоххайма (краткое изложение мистической доктрины) **М.Ю. Рейтинг** 18

ЛОГИКА, МЕТОДОЛОГИЯ И ФИЛОСОФИЯ НАУКИ

Методологические аспекты современных когнитивных исследований в лингвистике. **Н.А. Беседина** 31

Статус философской антропологии в социогуманитарном знании и философии. **И.С. Максимов, А.М. Страхов** 38

Ментальности в зеркале школы «Анналов». **М.А. Шенкао** 45

ЧЕЛОВЕК. КУЛЬТУРА. ОБЩЕСТВО

Традиции как фактор построения идентичности в глобализирующемся обществе. **О.В. Ледовская, Е.А. Сергодеева** 55

«Музыкальный язык» как незнаковая форма мышления, или несколько замечаний по поводу «застоявшейся традиции». **И.Н. Нехаева** 62

Методология исследования субкультур в социально-гуманитарных науках. Статья 4. Конфигурации молодежных субкультур в пространстве российского региона. **О.Н. Римская, В.П. Римский** 70

Современная Россия между Востоком и Западом. **С.Е. Юрков** 79

СОЦИОЛОГИЯ И СОЦИАЛЬНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

Развитие методологии управления инновациями: от процесса к личности. **Е.И. Боев, В.В. Зотов, Е.Г. Каменский** 84

Анализ мнения студенческой молодёжи БелГУ о территориальных претензиях к России со стороны некоторых сопредельных государств. **В.А. Воронов, С.П. Рячапова** 91

Проблема формирования гражданственности и патриотизма у современной молодежи. **Т.И. Морозова** 95

Культурно-типовые и инновационные черты системы образования КНР. **Ю.В. Шмарин, Люй Дунян** 100

РЕЛИГИОВЕДЕНИЕ И СОЦИОЛОГИЯ КУЛЬТУРЫ

Социальное служение Русской православной церкви: некоторые вопросы теории и практики в ее реализации на примере Белгородской и Старооскольской епархии. **Е.П. Белоножко, А.Н. Мошкин** 104

Концепт «вера» в античной философии и библейском дискурсе. **Ю.Е. Гоголюк** 115

**АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ УГОЛОВНОГО ПРАВА И
 УГОЛОВНОГО ПРОЦЕССУАЛЬНОГО ПРАВА**

Анализ деятельности организованных преступных этнических групп в контексте противоправного поведения. **Н.В. Кузьмина** 123

Понятие версии следственного действия. **И.М. Комаров, Т.В. Дейнеко** 134

К вопросу о принудительных мерах медицинского характера, применяемых к лицам, злоупотребляющим психоактивными веществами. **Л.А. Прохоров, Э.М. Смеленко** 140

Заместители главного редактора**Бабинцев В.П.**доктор философских наук, профессор
(Белгородский государственный
университет)**Тонков Е.Е.**доктор юридических наук, профессор
(Белгородский государственный
университет)**Ответственный секретарь****Борисов С.Н.**кандидат философских наук
(Белгородский государственный
университет)**Члены редколлегии****Борисов Г.А.**, доктор юридических
наук, профессор (Белгородский
государственный Университет)**Витрук Н.В.**, доктор юридических
наук, профессор (Российская
академия правосудия)**Громов М.Н.**, доктор философских
наук, профессор (Институт
философии РАН)**Зубок Ю.А.**, доктор социологических
наук, профессор (ИСПИ РАН)**Климова С.М.**, доктор философских
наук, профессор (Белгородский
государственный университет)**Кожемякин Е.А.**, доктор философских
наук, доцент (Белгородский
государственный университет)**Королева Л.Г.**, доктор философских
наук, профессор (Курский
государственный университет)**Лоусон Т.Р.**, доктор философии, про-
фессор Луисвильского университета и
Университета Кентукки (США),
директор международных программ
Института социальной работы
им. Кента Луисвильского университета,
Почетный профессор БелГУ**Мархгейм М.В.**, доктор
юридических наук, профессор
(Белгородский государственный
университет)**Регтров Е.В.**, кандидат социологических
наук, доцент (Белгородский
государственный университет)**Розин М.Д.**, доктор философских наук,
профессор (СКНЦ ВШ при ЮФУ)**Тарабаева В.В.**, доктор социологических
наук, доцент, декан факультета
управления и предпринимательства
Белгородского государственного
университета

В авторской редакции

Оригинал-макет С.Н. Борисов,
А.А. Маховаe-mail: r1mskiy@bsu.edu.ru;
SBorisov@bsu.edu.ru

Подписано в печать 09.12.2010.

Формат 60×84/8.

Гарнитура Georgia, Impact

Усл. п. л. 36,97.

Тираж 1000 экз.

Заказ 242.

Подписные индексы в каталоге агентства
«Роспечать» – 81462,
в объединенном каталоге
«Пресса России» – 39748Оригинал-макет тиражирован
в издательстве Белгородского
государственного университета
Адрес: 308015, г. Белгород, ул. Победы, 85К вопросу об объекте преступлений против общественной нравственности. **М.Л. Прохорова, Р.В. Торосян** **144**К вопросу об уголовно-правовых аспектах организации незаконной миграции. **Е.Н. Сасина** **148****АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ**Система органов местного самоуправления как объект правового регулирования в муниципальном праве современной России. **П.А. Астафьев** **155**Особенности правовой природы процессуального права в Российской Федерации. **В. В. Кутько** **162**Предпринимательская деятельность – как сфера взаимодействия частноправовых и публично-правовых интересов и средств регулирования. **Н.Н. Надежин** **168**К вопросу о реализации Конституционного права на достойный уровень жизни в Российской Федерации. **Н.Н. Олейник, Л.В. Алексеева** **173****НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ**Этические ценности современного российского неоязычества. **А.Н. Агальцов** **178**Социокультурные образы дома в менталитете современной российской молодежи. **С. Н. Алехина, Е. В. Каргаполова** **186**Становление и развитие понятия интуиции. **А.В. Бондаренко** **196**
Тенденции диверсификации веры в русской традиционной культуре.
Г.М. Вершинская **204**Доказательственное значение исследований предметов и документов в российском уголовном процессе. **Е.В. Иванова** **212**Историческая эволюция форм манипуляции общественным сознанием. **И.В. Князева** **220**Об эволюции понятия надежды. **Е.С. Кононова** **226**Неэпифеноменальность явлений сознания в осмыслиении научной деятельности. **А.В. Кузнецов, А.В. Кузнецова** **235**Совокупность противоречий на априорном уровне в этическом учении И. Канта. **А.В. Кучеренко** **242**Критика кантовского трансцендентального субъекта и новый вариант трансцендентальной аксиологии Н. Гартмана. **Я.В. Кушинаренко** **253**Тенденции развития современного российского права и законодательства. **А.И. Ляхова** **260**Семейный бюджет в условиях неравенства полов. **И.М. Муравецкий** **266**Анализ инновационной восприимчивости региональной системы управления социальной сферой. **И.Э. Надуткина** **273**Философско-культурологические аспекты этического образа мира. **О.В. Пыжова** **276**Диалогический характер христианского вероучения (Я и Ты).
П.Г. Тарасов **283**Приватность в интернете и распространение личных данных подростками. **В.И. Турканова** **292**Информационное общество и ноосферные идеи русской философии. **О.А. Филина** **296****НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ И КОММУНИКАЦИИ**Итоги всероссийского конкурса студенческих работ «Актуальные проблемы правового регулирования нанотехнологий в Российской Федерации». **300****КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ**Насколько научен «научный» креационизм. О монографии И.Ш. Давыдова «Бытие». **В.Е. Пеньков** **301**Основные направления организации работы с молодежью в современных условиях (на примере центрального региона): III Всероссийская научно-практическая конференция: Сборник материалов. – Орел: Издательство ОГУ, ООО ПФ «Картуш», 2010. – 192 с. **А.М. Страхов** **306****Сведения об авторах** **308****Информация для авторов** **311**

№ 20 (91) 2010
Issue 14
Scientific reviewing journal

Founded in 1995

The Journal is included into the nomenclature of the leading reviewing journals and publications issued in the Russian Federation that are recommended for publishing the key results of the theses for Doctor and Candidate degree-seeking.

**Belgorod State University
Scientific bulletin**

Philosophy Sociology Law

**НАУЧНЫЕ ВЕДОМОСТИ Белгородского
государственного университета**
Философия Социология Право

Founder:

State educational institution of higher professional education "Belgorod state university"

Publisher:

Belgorod state university
BSU Publishing house

The journal is registered in Federal service of control over law compliance in the sphere of mass media and protection of cultural heritage

Certificate of registration of mass media
ПИ № ФС 77-21121 May, 19 2008.

EDITORIAL BOARD

Chief editor

L.Y. Dyatchenko

Rector of Belgorod State University, doctor of sociology, professor.

Co-editor

A.P. Peresypkin

Vice-rector for scientific research of Belgorod State University, candidate of pedagogical sciences

Executive secretary

V.M. Moskovkin

Doctor of geographical sciences, professor of world economy department Belgorod State University

S.Yu. Borukha

Candidate of pedagogical sciences, Associate professor of Pedagogics department of Belgorod State University

Chairman of editorial board

L.Y. Dyatchenko

Rector of Belgorod State University, Doctor of sociology, professor

Chief editor

V.P. Rimskiy

Doctor of philosophy, professor (Belgorod State University)

Deputies of chief editor

V.P. Babintsev

Doctor of philosophy, professor (Belgorod State University)

E.E. Tonkov

Doctor of law, professor (Belgorod State University)

CONTENTS

**HISTORY OF PHILOSOPHY, SOCIAL SCIENCES
AND HUMANITIES**

Once again on Dante, philosophically. **G.F. Peretyat'kin** 5
Semiotics of Johannes Eckhart from Hochheim (a brief summary of the mystic doctrine). **M.Y. Reutin** 18

LOGICS, METHODOLOGY AND PHILOSOPHY OF SCIENCE

Methodological aspects of modern cognitive researches in linguistics.
N.A. Besedina 31

Status of philosophical anthropology in socio-humanitarian knowledge and philosophy. **I.S. Maximov, A.M. Strakhov** 38

Mentalities in "Annales" reflexion. **M.A. Shenkao** 45

HUMAN BEING. CULTURE. SOCIETY

Traditions as a factor of formation of identity in the globalized society.

O.V. Ledovskaya, E.A. Sergodeeva 55

Musical language as a non-sign form of thinking, or some remarks in occasion of «stale traditions». **I.N. Nekhaeva** 62

Methodology of subcultures studies in social sciences and humanities. Paper 4. Configurations of youth subcultures in Russian regional field. **O.N. Rimskaia, V.P. Rimskiy** 70

Modern Russia between East and West. **S.E. Yurkov** 79

SOCIOLOGY AND SOCIAL TECHNOLOGIES

Development of methodology of innovative management: from process to personalities. **E.I. Boev, V.V. Zotov, E.G. Kamensky** 84

The analysis of opinion of BSU students about territorial claims to Russia from some adjacent states. **V.A. Voronov, S.P. Ryachapova** 91

Development of civic consciousness and patriotism among modern youth.

T.I. Morozova 95

Cultural typical and innovative features of educational system in China.

Y.V. Shmarion, Lv Dong Yang 100

RELIGION STUDIES AND SOCIOLOGY OF CULTURE

Social serving of Russian orthodox church: some questions of theory and practice on the example of Belgorod and Stary Oskol eparchy. **E.P. Belonozhko, A.N. Moshkin** 104

Concept "faith" in the ancient philosophy and biblical discourse.
J.E. Gogolyuk 115

ACTUAL PROBLEMS OF CRIMINAL LAW AND CRIMINAL PROCEDURAL LAW

Analysis of organized ethnic criminality groups' activity in the context of illegal behavior. **N.V. Kuzmina** 123

Concepts of version investigate action. **I.M. Komarov, T.V. Deineko** 134

To the question of forced measures of medical character applied to persons, abusing psychoactive substances. **L.A. Prokhrov, E.M. Smelenko** 140

To the question of the object of crimes against public morals. **M.L. Prokhorova, R.V. Torosyan** 144

Criminal-legal aspects of organization of illegal migration. **E.N. Sasina** 148

Responsible secretary**S.N. Borisov**

Candidate of philosophy (Belgorod State University)

Members of editorial board**G.A. Borisov**, Doctor of law, Professor (Belgorod State University)**N.V. Vitruk**, Doctor of law, Professor (Russian Academy of Law)**M.N. Gromov**, Doctor of philosophy, Professor (Institute of Philosophy, Russian Academy of Science)**Y.A. Zubok**, Doctor of sociology, Professor (Institute of Social and Political Research, Russian Academy of Science)**S.M. Klimova**, Doctor of philosophy, Professor (Belgorod State University)**L.G. Korolyova**, Doctor of philosophy, Professor (Kursk State University)**E.A. Kozhemyakin**, Doctor of philosophy, associate Professor (Belgorod State University)**T.R. Lowson**, PhD, professor of The University of Louisville and the University of Kentucky (USA), director of international programmes of Raymond A.Kent School of Social Work of The University of Louisville, Honorary professor of the Belgorod State University**M.V. Marhgeim**, Doctor of Law, Professor (Belgorod State University)**E.V. Reutov**, Candidate of sociology, associate professor (Belgorod State University)**M.D. Rozin**, Doctor of philosophy, Professor (North-Caucasian Science Centre of High School, South Federal University)

Original editing by contributors

Original layout by S.N. Borisov,
A.A. Mahovae-mail: Rimskiy@bsu.edu.ru;
SBorisov@bsu.edu.ruSigned to print 09.12.2010
Format 60×84/8.
Type: Georgia, Impact
Print lists 36,97.
Circulation: 1000
Order 242.Subscription index in Rospechat' catalogue – 81462,
in Pressa Rossiya catalogue – 39748Original layout is copied in Belgorod State University Press
Address: Pobedy, 85, Belgorod, 308015, Russian Federation**ACTUAL PROBLEMS OF LEGAL REGULATION**Local government system as the object of legal regulation in the municipal law of modern Russia. **P.A. Astafichev** 155Features of the legal nature of the procedural law of the Russian federation. **V.V. Kutko** 162Business activity as a sphere of interaction of private and public legal interests and means of adjustment. **N.N. Nadezin** 168To the question of realisation of the constitutional law on a worthy level of life in the Russian federation. **N.N. Oleinik, L.V. Alekseeva** 173**THESIS**Ethical values of modern Russian neo-paganism. **A.N. Agaltsov** 178The socio-cultural images of home in the mentality of contemporary Russian young people. **S. N. Alekhina, K. V. Kargapolova** 186Formation and development of concept "intuition". **A.V. Bondarenko** 196

Tendencies of faith diversification in Russian traditional culture.

G.M. Vershinskaya 204Evidentiary value of items and documents research in Russian criminal proceeding. **E.V. Ivanova** 212

Historical evolution of public opinion manipulation forms.

I.V. Knyazeva 220Evolution of the concept «hope». **E.S. Kononova** 226Non-epiphenomenality of consciousness phenomena in comprehension of scientific activity. **A.V. Kuznetsov, A.V. Kuznetsova** 235

System of contradictions at aprioristic level in I.Kant's ethical doctrine.

A.V. Kucherenko 242The criticism of transcendental subject of Kant's philosophy and the new variant of transcendental axiology by N. Gartman. **Y. V. Kushnarenko** 253Tendencies of the development of the modern Russian law and the legislation. **A.I. Lyakhova** 260Family budget in gender disbalance conditions. **I.M. Myravetskyi** 266

Analysis of innovative regional control system in social sphere.

I.E. Nadutkina 273Philosophical and cultural aspects of ethnical world model. **O.V. Pyzhova** 276

Dialogical character of christian doctrinal statement (i and you).

P.G. Tarasov 282

Privacy in Internet and spreading of private data by adolescents.

V.I. Turkanova 292

Information society and noosphere ideas of Russian philosophy.

O.A. Filina 296**SCIENTIFIC LIFE AND COMMUNICATION**

Results of the Russian competition of student thesis "Actual problems of legislation for nanotechnologies in Russian Federation". 301

CRITICS AND BIBLIOGRAPHYHow scientific is «scientific» creationism. About monograph «existence» by I.S. Davydov. **V.E. Penkov** 302Main directions of the organization of work with young people in modern conditions (on an example of the central region): III All-Russia scientific-practical conference: The collection of materials. – Orel: OSU publishing, "Kartish", 2010 – 192 p. **A.M. Strakhov** 306**About authors** 308**Information for authors** 311